
高校生みらいトーク　アンケート集計

■日時　令和２年８月２２日（土）９：３０～１２：００
■場所　東員町総合文化センター　第１，２，３講習室
■参加者　３７名（高校生　２８名、ファシリテーター６名、町長、事務局３名）

Ｑ１　あなたのお住まいについてお答え下さい
①神田地区　　②稲部地区　　③三和地区　　④笹尾西地区　　⑤笹尾東地区　　⑥城山地区　　⑦その他

① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦
9 6 5 0 2 4 2

Ｑ２　みらいトークの参加理由についてお答えください。（複数回答可）
①内容に興味があったから
②知人に誘われたから
③その他（　　　）

① ② ③
7 17 6

その他の内容
（学校からのすすめ、学校、強制、校長からの案内、先生から誘われたため、学校からチラシを渡されて知った）

Ｑ３　町長の「東員町総合計画とSDGｓ」についての話は分かりやすかったですか。
①よく分かった
②少し分かった
③あまり分からなかった
④よく分からなかった

① ② ③ ④
20 7 0 1

理由
・話と動画があったから
・１人１人が心掛ける事が大事です。
・大変わかりやすかったです。
・動画などが分かりやすかった。
・最初はあまり知らなかったが、動画などの説明もあり理解できたから
・動画を見て、具体的にどのような日本にしていくのか分かりやすかった。
・パワーポイントを使って分かりやすい話だったから
・１から分かりやすく説明してくれて動画を見ながらの説明だったから。
・町長さんの話や動画が分かりやすかったため。
・東員町をよりよくするためにしている事がよくわかった
・ビデオの中で共通している「自分の少しの行動で世界が動く」ということを分かりやすくおっしゃっていたため
・東員町がどういう位置にいて、どういう対策を取ろうとしているのか分かった。誰かが始めないと始まらない
ことも知った。皆が出来ることだと分かった。
・動画を見ながら学ぶことができた。
・例などを用いての説明だったから。
・動画もあり、また町長さんのお気持ちがよく分かる話でした。SDGｓについてもっと知りたくなりました。
・「東員町はSDGsの○番を達成するために○○をしている。」という具体的なお話があったから。
・ここ最近で耳にするような事を例にして、それらでSDGｓとの関係性をお話ししていただき整理しやすかったため
・SDGｓについて高校でもよく講演会が行われていたのですが、実に机上だけの話でした。しかし水谷町長は
生活にフォーカスしてお話して下さったので、私たちの生活に何をどうすればいいのかが分かりました。
・動画や図を使って説明していただいたから。
・動画とかを見れてわかりやすかった。
・図もあってわかりやすかったから
・グラフや図を使っていたのでわかりやすかった
・来たときは全く知らなかったけど、お話しと動画で少し理解することができました。
・具体的な、SDGｓの何に対する取り組みなのかの話がなかった

資料１



Ｑ４　「東員町のみらい」を考えるワークショップを行いましたがいかがでしたか。

また選択した理由をお聞かせください。
①大変満足
②満足
③不満
④大変不満

① ② ③ ④
12 16 0 0

（理由）
・グループでたくさんの意見を共有できたから。
・多く出た「～したい」に対して5人のメンバーで「～する」という話し合いをして、「～する」には何をどうすれば
実現に近づくのかまで考えることができました。
・東員町に住みながら全く町のことがわかってなかったと実感した。世界が起こっている問題は決して他人事
ではないんだと分かり、小さなことからコツコツと取り組んでいきたい。
・知らなかった東員町のことを知れたり、初めて会った仲間と色んなお話をしたりできたし、新しい発見が
ありました。発表もさせて頂けてすごくいい経験になりました。ありがとうございました。
・各グループに分かれたことで自分の意見を出しやすい。
・町のことについて話すというのに初めて参加しました。緊張してそんなに話せないかと思いましたが、グループ
ワークで話しやすく意見もまとめたり広げられたりしてより深く考えられてよかった。
・自分が思いつかないような意見があったり、より良い町の構想が組みやすかったため
・少人数のグループでたくさん話すことができたし、いろいろな人の意見も聞くことができたから。
・同じ東員町内でも東員町に対して思っていることは違ったりするから、色々な意見を聞けてよかった。
・みらいに少しでも貢献できたから
・大変良かったです。東員町に関してこうした方が良いという意見が多く聞けてよかったです
・感じたままの意見が多くてとても共感できました。
・学生の意見を伝えるとてもよい場だったと思う。もう少し改善策を考える時間があってもよかった
・１人で考えても出ない意見を聞くことができて良かったです。みんなで話し合うのが楽しかったです。
・たくさんの意見が聞けた。
・東員町について考えることができたから。
・貴重な体験ができたので参加さていただいただけで良かったと思います。もう少し意見を出せれば
良かったなと思いました。
・同じ年代の人の、自分にはない発想や意見をたくさん聞くことができて、なるほど！と思う瞬間がたくさん
ありました。もう少し話し合う時間が欲しいと思いました。
・はじめはどんなことを話すか分からなかったが、内容を理解することができ、参加できたので良かったと
思ったから。
・グループで話し合いをして、色々な意見が出たりして良い経験ができたと思ったからです。
・色々な意見が聞けて、自分の意見が深まった。
・ワークショップが楽しかったから
・意見をうまく言いあえてよかったけど、テーマが違うことも言いたかった。
・東員町の現状について詳しく知れた。
・自分の意見をたくさん言えたから。



Ｑ５　今回の高校生みらいトークに参加して印象に残ったこと、気づいたことなどをご自由に

記入してください。
・話し合いをして、良い所を改善点も分かった。
・悪化していく状況の中でも何かを変えていくことが出来ることを知った。人口は減っていく。それなら転出を
少しでも止めるようにすればいい。転出を止めるために６コのグループでそれぞれのできることを考えた。
それが未来を明るくできることに気付けて一番良かったと思った。
・周りの意見を聞くことで、自分は思いつかないようなアイデアをたくさん聞けて今後の考え方につなげて
いきたい。「東員町にどんなすばらしい職業があるのか」という記事を出してほしいです。
・またこういうワークショップやってほしいです。
・自分が出来ることは積極的に行動していこうと思いました。貴重な時間をありがとうございました。
・東員町は今のままでも暮らしやすいと考えていたけれど、よく考えたら直した方が良い所やもっと良く出来る
所が出たのでよりよくなっていくのだなと楽しみになりました。
・同じ意見を持つ人がたくさんいれば、違う意見を持つ人もたくさんいて有意義な時間を過ごせたと思う。
・東員町のことについて考える良い機会になったし、SDGｓの行動は自分でも簡単にできることを知ったので
していこうと思いました。
・自分が考えたことのないことについて考えることができたし、色々な意見を聞けて「確かに」と思うことが
たくさんありました。
・色々な人が色々な意見をもっていて、とてもよかった。
・この意見を基により住みやすい町にしていってください。
・東員町が明るい印象で良かったです。
・はじめにいくつか見た動画は印象に残りました。地球全体の問題がよく分かりました。今回話し合ったことが
反映されるといいなと思いました。
・誰でも町や地球をよくしていけることが分かった
・初対面の人も同じテーマについて話せるのがよかった。
・他の高校の人とも交流することができて楽しかったです。ありがとうございました。
・周りの同年代の人たちにたくさん刺激を受けました。東員をよりよくするために、自分にできることは何か
もっと考えていきたいです。
・町をよりよくするために私たちができることなどが分かったので良かったです。
・様々な意見が聞けて、別のグループの話も発表の時に知れてよかったです。
・自分にもできることがあると知った。
・印象に残ったことは東員町は自然が多いなど大きなイメージがないからテーマを作るべき
・自分にもできることがあれば、進んで行動できるようにしたい
・皆の意見が少しでもためになれば良いと思った。


